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2025 年世俱杯比赛期间，各队
队长的袖标上都写着“足球团结世
界”，这是 2022 年世界杯的主题之
一，之后也成为国际足联的口号
之一。

这一口号强调足球作为一项全球
运动的力量，能够将世界各地的人们
联系在一起，促进团结和友谊。本届
世俱杯的开幕式上，32 名代表参赛
俱乐部的年轻球员手持俱乐部徽章嵌
入 国 际 足 联 （FIFA） 的 英 文 字 母
中，成为其“足球团结世界”口号的
最佳注脚。

而纵观新版世俱杯上各支俱乐
部的组成，球员们的国籍和俱乐部
的国籍早已“你中有我、我中有
你 ”。 据 国 际 足 联 发 布 的 统 计 数
据，本次世俱杯参赛的32支球队的
总共998名球员中，415名球员的国
籍与球队国籍不同。国际足联主席
因凡蒂诺说，这是一届有 81 个国
家（地区）参赛的“世界杯”。

巴西G1网站统计，在参赛球队
中，拥有最多“外国籍球员”的球
队是阿联酋的艾因队：33 名球员中
有23人非阿联酋籍。他们分别来自
葡 萄 牙 、 摩 洛 哥 、 韩 国 、 巴 拉
圭、多哥、斯洛文尼亚、巴西、阿
根廷、尼日利亚、马里、塞内加

尔、奥地利等14个国家（地区）。
拥有外籍球员比例最高的球队

是美国职业大联盟的迈阿密国际
队。这支由梅西领衔的球队共有 29
名球员，其中22名是外籍，也就是
说超过 75%的球员都来自美国以外
的国家（地区）。

同属于美职联的洛杉矶FC队大
名单中31名球员来自17个不同的国
家 （地区）。而拥有外籍球员最少的
队伍日本浦和红钻队中也有五名外
籍球员。

国际足联公布的注册名单中还
显示，有 26 人曾经夺得世界杯冠
军，有来自22个国家 （地区） 的36
名注册球员此前从未参加过世界杯。

马德里竞技队拥有来自莫桑比
克的左后卫雷尼尔多，多特蒙德队
拥 有 几 内 亚 前 锋 塞 尔 胡 · 吉 拉
西，格鲁吉亚球迷可以追随巴黎圣
日 耳 曼 的 球 星 克 瓦 拉 茨 赫 利
亚……还有最大的亮点马里，这个
非洲国家有 8 名球员分布在四支球
队中：萨尔茨堡红牛、艾因、开罗
国民和突尼斯希望。

81 个国家 （地区） 参加的“世
界杯”，自然就有 81 个国家 （地
区） 的观众、球迷，能够激发更多
人对足球这项运动的兴趣。

中国球员周通效力的新西兰奥
克兰城队虽然成为本届赛事最早被
淘汰的一支队伍，但周通认为球队
的 目 标 就 是 享 受 比 赛 、 赢 得 尊
重、不留遗憾。在与本菲卡队的比
赛中，他受伤后依然不愿离开赛
场，因为“毕竟中国就我一个球
员，我太珍惜（这个机会）了”。

南非马梅洛迪日落足球俱乐部
的前锋沙鲁利莱是第一位参加国际
足联顶级赛事的纳米比亚球员，他
说：“纳米比亚人非常兴奋，他们会
等待着比赛的开始，坐在家里，目
不转睛地盯着电视屏幕。”

洛 杉 矶 足 球 俱 乐 部 的 丹 尼
斯·布安加来自加蓬，他是帮助俱
乐部获得本届赛事最后一个席位的
球员，正是凭借他在附加赛中攻入
的一球，洛杉矶FC队得以成为本届
世俱杯32强之一。布安加曾效力于
洛 里 昂 、 尼 姆 和 圣 埃 蒂 安 等 球
队，2022 年加盟洛杉矶足球俱乐
部。“我很自豪能参加这项汇集全球
32支顶级球队的大型赛事。”他说。

如果说世界杯是球员们为了捍
卫自己国家荣誉而战，那么世俱杯就
是真正的“足球团结世界”。人们享受
足球的同时，有更多球员能够在比赛
中感受到代表自己国家参赛的光荣。

足球这样团结世界
新华社记者 赵焱 公兵

世俱杯揭幕战入场仪式现场。 新华社记者 徐子鉴 摄

新华社索非亚6月22日电 第
三届国际体操联合会艺术体操青年
世 界 锦 标 赛 22 日 在 保 加 利 亚 落
幕，中国队小将王淇在个人球操项
目获得亚军，这也是中国队运动员
首次登上艺体世青赛领奖台。此
外，她还在带操项目获得第四名。

艺术体操世青赛创办于 2019
年，中国队此前没有人闯入过决
赛 。 这 是 王 淇 第 一 次 参 加 世 青
赛，她报名参加了圈、球、棒、带
四项，并在球操和带操资格赛均排
名第三，成功晋级两项决赛。

在 最 后 一 日 的 个 人 单 项 决 赛
上，王淇首先在球操项目出场。她
的难度分仅次于冠军选手、哈萨克

斯坦运动员耶列克舍娃，凭借出色
发挥，王淇以 25.950 分获得个人球
操亚军，格鲁吉亚选手贾马吉泽夺
得季军。

在带操决赛上，王淇将难度分提
升了 0.700 分，但其余选手也都奋力
一搏难度更高，最终王淇以 0.150 分
的微弱劣势无缘领奖台，位列带操第
四名。哈萨克斯坦运动员耶列克舍娃
再次凭借超高难度夺得带操冠军，埃
及选手赫蕾卡、东道主保加利亚选手
瓦尔科娃分获亚军和季军。

比赛结束后，王淇说这次的比赛
让她经历、成长了很多。资格赛上由
于紧张，她的圈操和棒操都出现了意
外失误，“没进决赛非常可惜”。

“赛前还是挺紧张的，因为是第
一次参加这种大赛，也有很多厉害
的 运 动 员 ， 所 以 竞 争 是 很 激 烈
的。”王淇在赛后告诉记者。

不过最紧张的还是决赛，因为
只有两项机会，“必须咬死、必须珍
惜”。好在经过心理建设，她顺利完
成 了 两 项 决 赛 。 尽 管 与 金 牌 擦
肩，但王淇表示自己已经拼尽全力。

“这枚银牌既是肯定，更是激
励。它清晰地让我看到差距和努力
的方向。”王淇说。

她表示，接下来会以此为新的起
点，更加刻苦训练、精进技术、增加难
度、磨炼意志，争取在更高的舞台上
为国争光，不负大家的期望。

中国艺体小将王淇首登世青赛领奖台

新华社华盛顿 6 月 22 日电
2024—2025 赛季美职篮（NBA）22
日迎来了总决赛第七场较量，结果
俄克拉荷马雷霆队以103∶91击败
印第安纳步行者队，从而以 4∶3
的总比分夺得本赛季总冠军。

这是该队在 2008 年搬迁至俄
克拉荷马城后的首冠。雷霆队的前
身是西雅图超音速队，超音速队曾
在1979年夺得NBA总冠军。

雷霆队主将谢伊·吉尔杰斯·亚
历山大荣膺总决赛MVP（最有价值
球员）。总决赛期间，他场均能够得
到30.3分、4.6个篮板、5.6次助攻。

总决赛前 6 场双方战至 3∶3
平手，本场比赛的胜负也决定了总
冠军奖杯的归属。开场后，客场作
战的步行者队在核心球员哈利伯顿
的带领下稍占上风，但雷霆队迅速
调整好了状态，双方比分交替上
升。首节中段，哈利伯顿右小腿受
伤，无奈退出比赛，胜利的天平也
开始向主队倾斜。

步行者队在哈利伯顿受伤之后
依然表现顽强，在半场结束时以1
分 优 势 领 先 对 手 。 下 半 场 开 场
后，雷霆队全面发力，逐渐确立了
领先优势。步行者队下半场进攻乏
力，而雷霆队则越战越勇，双方差
距一度扩大到 20 分以上，最终雷
霆队以12分优势赢下比赛。

雷霆队的亚历山大本场打出了
29分、5个篮板和12次助攻的亮眼
表现。杰伦·威廉姆斯拿到20分，切
特·霍姆格伦贡献18分。

步行者队的马图林得到全队最
高的24分。

雷霆队夺得
2024—2025赛季
NBA总冠军

新华社伦敦6月22日电（记
者 张薇） 西班牙的头号种子阿尔
卡拉斯 22 日以 7∶5、6∶7（5）和 6∶2
战胜捷克好手莱赫卡，第二次捧起
ATP500 女王杯网球赛男单冠军
奖杯。

阿尔卡拉斯 2023 年第一次出
战女王杯即在这一温网前的草场赛
事上夺冠。今年他法网卫冕后给自
己短暂放假庆祝，然后来到伦敦连
胜4场晋级决赛。

当日面对世界排名第 25 位的
莱赫卡，拥有5个大满贯冠军头衔
的阿尔卡拉斯虽然第二盘因为关键
时刻发球双误让对手把比赛拖入决
胜盘，但总体表现保持在很高水
准，最终笑到最后。

这位 22 岁的世界第二赛后坦
言，因为赛前只在草场上练习了两
天，所以这座奖杯完全不在自己的
预期之内。“我来这儿只是想打个
两三场比赛，找找在草场上移动的
感觉，然后看看自己哪些地方需要
提高。”即将开启温网卫冕征程的
阿尔卡拉斯说。“结果我在草场上
适应得非常快，这让我感到自豪。”

23 岁的莱赫卡本次比赛状态
火热，第一轮就淘汰了澳大利亚的
5号种子德米纳尔，半决赛又击败
了被本土观众寄予厚望的世界第四
德雷珀。

阿尔卡拉斯
再夺女王杯冠军


